

Presspiegel



Bruchsal

- | | | | | | |
|--------------------|----------------------------------|--------------------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|
| BNN Bruchsal | <input checked="" type="radio"/> | Pforzheimer Zeitung | <input type="radio"/> | www.ka-news.de | <input type="radio"/> |
| BNN Bretten | <input type="radio"/> | Mühlacker Tageblatt | <input type="radio"/> | www.bruchsal-net.de | <input type="radio"/> |
| BNN Kreisseite | <input type="radio"/> | Handelsblatt | <input type="radio"/> | www.bruchsal.org.de | <input type="radio"/> |
| Brettener Woche | <input type="radio"/> | IHK | <input type="radio"/> | Pforzheimer Rundschau | <input type="radio"/> |
| Kurier | <input type="radio"/> | Wochenblatt | <input type="radio"/> | www.landfunke.de | <input type="radio"/> |
| www.bak-bretten.de | <input type="radio"/> | Amtsblatt Stadt Bruchsal | <input type="radio"/> | eppingen.org | <input type="radio"/> |
| meinstadt Bretten | <input type="radio"/> | meinstadt Bruchsal | <input type="radio"/> | | <input type="radio"/> |

Datum 24 Mai2013

Asterix Färber und Imperator „Nokia“

Ernst Färber, Vorsitzender des Betriebsrates bei Nokia Siemens Network, geht in den Ruhestand

Von unserem Mitarbeiter
Martin Stock

Bruchsal. Sich seinen roten Fäden fürs Leben suchen, das sei wichtig, sagt Ernst Färber, der scheidende Betriebsratsvorsitzende bei Nokia Siemens Network (NSN). Diesem Lebensfaden gelte es treu zu sein, glaubwürdig und mit Respekt vor den Menschen.

Das hat Ernst Färber gelebt und das haben alle bestätigt bei der gestrigen Verabschiedung, die standesgemäß auf einer Betriebsversammlung stattfand: Manfred Bender, sein bisheriger Stellvertreter und nun neuer Vorsitzender des Betriebes, Oberbürgermeisterin Cornelia Petzold-Schick, Heinrich Jurtan von der Betriebsleitung, Eberhard Schneider von der IG Metall in Bruchsal und noch einige andere. Färber war Denker und Lenker und ein unermüdl-

cher Kämpfer für gerechte Arbeitsbedingungen sowie für den Standort Bruchsal. Als großer Asterix und Obelix-Fan, der Färber ist, blieben bei ihm natürlich so manche Vergleiche und Parallelen nicht aus: Asterix (Ernst Färber) mit Obelix (Manfred Bender) und der getreuen Gefolgschaft aus „Bruslax“, dem kleinen badischen Dorf leisteten erbitterten Widerstand gegen den finnischen Imperator „Nokia“ – doch der Kampf ging verloren.

Wer allerdings letztlich den Kampf verloren habe, das müsse sich erst noch erweisen, sagte Färber in seinen Abschiedsworten: „Wir haben gewonnen an Standfestigkeit, Solidarität und Glaubwürdigkeit. Wir haben nie aufge-

geben, weder uns noch den Standort.“ Mit dieser Haltung habe auch das Leben nach NSN eine Perspektive.

Für Färber stand der Mensch im Mittelpunkt. „Ich habe immer versucht in meinem Gegenüber den Menschen zu sehen, nicht den Gegner“, sagte er. „Aber

Im Lauf der Jahre Medienprofi geworden

das war nicht immer einfach und ist mir auch nicht immer gelungen.“ – mit Blick auf die Betriebsleitung.

Was ihm aber gelungen ist, das war die innerbetriebliche Annäherung von Angestellten und Arbeitern. „Ich habe nie verstanden, warum man ungleiche Löhne zahlt“, sagte er. Färber kam als Einkäufer selbst aus dem Angestelltenlager und war einer der „Schlipsträger“ – „Aber mit dem kannst du reden, der ist in Ordnung“, äußerten sich die Arbeiter

schon bald nachdem er die Betriebsratsarbeit begonnen hatte. Und als Vorsitzender des Betriebsrates legte er gar die Kravatte ab, wenn sie nicht unbedingt notwendig war.

Als „ursprünglich zurückhaltend“ wurde er beschriebe, der sich dann doch zum „Medienprofi“ entwickelt habe – „um der Sache willen“, wie er selbst sagt. Seit Ende 1997 bis heute hatte Färber das Amt des Vorsitzenden inne. Dabei sah er sich mehr als Sprecher des Betriebes, denn als dessen Chef.

Schon 1972 wurde Ernst Färber Mitglied der IG Metall und engagierte sich dann auch im Betriebsrat. Jetzt habe Färber mehr Zeit für seine Hobbys, sagte der neue Vorsitzende Bender und meinte damit Färbers Asterix-Leidenschaft, die Modellisenbahn und das Chorsingen.

IG Metall, Amalienstr. 7, 76646 Bruchsal • Tel.: 07251/71 22 0 • Fax: 07251/71 22 60

E-Mail: bruchsal@igmetall.de • <http://www.bruchsal.igmetall.de>

Pressespiegel



Bruchsal

- | | | | | | |
|--------------------|-------------------------------------|--------------------------|--------------------------|-----------------------|--------------------------|
| BNN Bruchsal | <input checked="" type="checkbox"/> | Pforzheimer Zeitung | <input type="checkbox"/> | www.ka-news.de | <input type="checkbox"/> |
| BNN Bretten | <input type="checkbox"/> | Mühlacker Tageblatt | <input type="checkbox"/> | www.bruchsal-net.de | <input type="checkbox"/> |
| BNN Kreisseite | <input type="checkbox"/> | Handelsblatt | <input type="checkbox"/> | www.bruchsal.org.de | <input type="checkbox"/> |
| Brettener Woche | <input type="checkbox"/> | IHK | <input type="checkbox"/> | Pforzheimer Rundschau | <input type="checkbox"/> |
| Kurier | <input type="checkbox"/> | Wochenblatt | <input type="checkbox"/> | www.landfunker.de | <input type="checkbox"/> |
| www.bak-bretten.de | <input type="checkbox"/> | Amtsblatt Stadt Bruchsal | <input type="checkbox"/> | eppingen.org | <input type="checkbox"/> |
| meinstadt Bretten | <input type="checkbox"/> | meinstadt Bruchsal | <input type="checkbox"/> | | |

Datum : 24.11.20112013



SEINE STIMME wurde gehört: Ernst Färber geht in Ruhestand. Foto: Hinz